



10 mai 2024
25 euros
372 p. 14 x 22 cm
978-2-381140-650

Une coédition Wildproject et
le passager clandestin

RELATIONS PRESSE

Pauline Fousse | 06 85 64 18 87
pauline@lepassagerclandestin.fr

RELATIONS LIBRAIRIES

Lucie Berson | 07 86 00 11 33
lucie@lepassagerclandestin.fr

W éditions
wildproject

 le passager
clandestin

POUR UNE POLITIQUE ÉCOFÉMINISTE

Comment réussir la révolution écologique

Ariel Salleh

Préface de Vandana Shiva

Postface de Jeanne Burgart Goutal

Traduction de July Robert

Un incontournable de la pensée écoféministe enfin disponible

- ◆ La traduction très attendue d'un texte désormais classique d'une autrice écoféministe de stature internationale
- ◆ Un livre qui offre un cadre commun à la pensée écologique, socialiste, féministe et décoloniale
- ◆ Un manuel de philosophie politique écoféministe qui parlera autant aux chercheur·ses qu'aux militant·es
- ◆ Une préface de Vandana Shiva et une postface inédite de Jeanne Burgart Goutal, philosophe et autrice de *Être écoféministe*

La moitié de la population mondiale pratique au quotidien des valeurs dites féminines – qui s'avèrent être aussi des valeurs écologiques. Loin de tout essentialisme, Ariel Salleh met en évidence le rôle majeur des femmes, mais aussi des paysan·nes et des peuples autochtones, dans le soin et le maintien des milieux de vie, un travail vital mais invisible aux yeux du capital. Là où le prolétariat de Marx a échoué, elles et ils sont en mesure de constituer une nouvelle classe révolutionnaire – le moteur manquant d'une véritable révolution écologique.

Engagée dans les luttes contre l'exploitation des terres autochtones dans les années 1970, la sociologue et militante insiste sur le rôle des femmes des Suds. Selon elle, l'écoféminisme est la synthèse de quatre révolutions – écologique, féministe, socialiste et décoloniale – qui ne pourront pas aboutir les unes sans les autres.

Un manuel politique pour refonder le mouvement écologiste.



L'AUTRICE

Sociologue et militante, Ariel Salleh (née en 1944) est depuis les années 1990 une figure internationale de l'écoféminisme. Professeure honoraire en économie politique à l'université de Sydney, elle a également enseigné à l'université Nelson Mandela en Afrique du Sud et à l'université Friedrich Schiller d'Iéna en Allemagne. Sociologue et militante, elle a publié de nombreux textes sur l'éthique environnementale, l'écologie politique, l'écosocialisme et l'écoféminisme. Elle a notamment codirigé *Plurivers : un dictionnaire du post-développement* (Wildproject, 2022).



AGENDA

- 15 mai : lancement à Bruxelles à la librairie Tulitu en présence de July Robert, traductrice
- 15 mai : lancement à Marseille à la librairie Les Sauvages en présence de Jeanne Burgart Goutal
- 26-29 septembre : table ronde « Pour une politique écoféministe » au festival Allez Savoir ! avec Claudine Drion, Émilie Hache, July Robert, Geneviève Pruvost.

POUR UNE POLITIQUE ÉCOFÉMINISTE

Comment réussir la révolution écologique

Ariel Salleh

Préface de Vandana Shiva

Postface de Jeanne Burgart Goutal

Traduction de July Robert

« Ce livre rassemble d'indispensables éclairages pour passer du paradigme de la mondialisation patriarcale capitaliste à un monde de non-violence – dans nos esprits et dans nos vies. »

VANDANA SHIVA

« Ce livre nous replonge dans la richesse débordante de l'écoféminisme des années 1990 : un foisonnement étourdissant, aussi bien en matière d'initiatives et de mobilisations aux quatre coins du monde, que de débats théoriques pointus avec d'autres courants politiques. En sortant des limbes de l'oubli cette histoire effacée des manuels, ce livre transmet un héritage sur lequel s'appuyer pour bâtir. » **JEANNE BURGART GOUTAL**

« L'une des penseuses les plus originales et les plus importantes dans le champ de l'écologie politique internationale. Salleh dévoile l'angle mort à l'origine des crises sociales et écologiques contemporaines et son appel lucide en faveur d'un "matérialisme incarné" éclaire comme aucun autre cadre que je connaisse. » **ARTURO ESCOBAR**

« Le livre d'Ariel Salleh est un de ceux qui ont été le plus loin dans la problématisation et les enjeux de l'articulation écoféministe femmes/nature. » **ÉMILIE HACHE**

*Ce livre relève de la critique de l'idéologie, mais son écriture fut autant un chemin personnel et politique que théorique. Il s'agit, d'une certaine manière, d'une biographie collective issue de deux décennies consacrées à relayer les luttes d'une communauté écopolitique internationale. Alors même que j'écris ces lignes chez moi en Australie, des lettres d'amies activistes, découragées dans leur lutte pour préserver la vie sur Terre, indignées par les expériences de déracinement et d'exil qu'elles subissent après avoir tenté de faire changer les choses, affluent de l'étranger. La lettre, qu'elle vienne de Finlande ou des îles Fidji, est toujours la même. Ces re/sisters écoféministes sont bien trop nombreuses pour être remerciées ici, mais leurs noms et leurs activités forment la trame du texte qui suit. C'est leur histoire, et je la raconte avec amour ; ma rencontre avec ces femmes a apporté de la joie, et une reconnaissance, à ma propre « vie mutilée ». **ARIEL SALLEH***